



Fiscalía investiga sueldo de Cubillos y Chadwick renuncia a la USS

“Caso 17 Millones”. Ministerio Público decidió actuar tras denuncia de dos diputados socialistas.

“Caso Audios”. Exministro del Interior, que era presidente del directorio de la universidad, se abocará a su querrela contra diputados.

Marcelo González Cabezas Dos coletazos importantes tuvo ayer el “Caso 17 Millones”, que involucra a la candidata a alcaldesa de la derecha por Las Condes, la ex UDI Marcela Cubillos, y a la Universidad San Sebastián (USS), institución que le pagó esa cifra como sueldo mensual entre marzo de 2020 y agosto de 2024.

Durante ese periodo, Cubillos -quien no tiene posgrado, requisito usual para ser profesor universitario- no sólo



Marcela Cubillos y Andrés Chadwick en los tiempos que eran ministros de Piñera. / AGENCIAUNO

trabajó a medio tiempo en la universidad, sino que fue convencional y luego se ausentó del país para estar junto a su pareja, Andrés Allamand, quien reside en Madrid.

El primer remezón llegó por la mañana: la Fiscalía Metropolitana Centro Norte abrió una investigación por eventuales ilícitos por los ingresos de la exdiputada por sus tareas

en la USS. La causa la tomará la fiscal Giovana Herrera, la misma que investigó al exalcalde Daniel Jadue por el “Caso Farmacias Populares”.

La acción se originó en la

OSVALDO CORRALES

Universidades exigen mayor regulación

El presidente del Consorcio de Universidades Estatales (Cuech) y rector de la Universidad de Valparaíso, Osvaldo Corrales, dijo ayer que lo de Cubillos “es un síntoma de algo que hemos señalado desde hace tiempo: que hay un subsistema (en la educación superior) que recibe una gran cantidad de recursos públicos y que no está afecto a ninguna regulación. Todas las instituciones deben estar sometidas a las mismas regulaciones en materias de transparencia y de rendición de cuentas”.

denuncia que presentaron el martes-un día después de que El Mostrador destapara el escándalo- los diputados socialistas Daniel Manouchehri y Daniella Cicardini.

Según los parlamentarios, “hay dudas sobre el uso y destino de recursos públicos transferidos por el Estado a esta universidad privada: pudieron ser mal utilizados, pudo darse lucro encubierto o, lo que es más grave, pudo

“Debido a las acciones judiciales que he iniciado me resulta incompatible -a mi juicio- continuar ejerciendo mi cargo”.

ANDRÉS CHADWICK
Renunciado presidente USS

“Con recursos públicos la U. San Sebastián está pagando pitutos políticos a la UDI. Es lucro con dinero del Estado”.

JUAN SANTANA
Diputado PS, Com. Educación

haber financiamiento irregular de la política”.

El martes, además, la Superintendencia de Educación Superior había oficiado a la USS para que explique el alto sueldo de Cubillos

El segundo espolnazo llegó por la tarde: a través de una declaración pública, Andrés Chadwick anunció su renuncia a la presidencia de la Junta Directiva de la USS, cargo que había asumido recién en junio pasado, aunque tiene una larga trayectoria en la institución.

El exministro del Interior de Piñera explicó la renuncia no por su vínculo histórico con Cubillos ni por las denuncias de “refugio laboral” para políticos de derecha en que se habría convertido esa casa de estudios, sino por el Caso Audios: el martes había anunciado que se querellará contra los diputados que lo imputaron en la acusación constitucional contra Ángela Vivanco y decidió que necesitaba tiempo y foco para preparar su acción legal.

“Debido a las acciones judiciales que he iniciado me resulta incompatible -a mi juicio- continuar ejerciendo mi cargo. He debido tomar esta decisión dolorosa para concentrar mi tiempo y energías en hacer frente a las infamantes acusaciones de las que he sido objeto. Siento el deber moral de defender mi honra y responder con fuerza a estas injurias. Por lo mismo, no quiero que mis actividades particulares interfieran en la labor que día a día realiza la universidad”, dijo Chadwick.